



EL FISCAL NACIONAL ÁNGEL VALENCIA (AL CENTRO), SEREMIS, PARLAMENTARIOS Y AUTORIDADES REGIONALES, ACOMPAÑARON A LA FISCAL DE LOS RÍOS TATIANA ESQUIVEL EN LA ACTIVIDAD.

# Fiscal regional destacó logros y desafíos del Ministerio Público en Los Ríos

**CUENTA PÚBLICA.** Tatiana Esquivel detalló labor realizada durante 2024 y agradeció colaboración con instituciones públicas y privadas en la región. Evento contó con una exposición y un esquinazo.

Un detallado informe de la actividad realizada durante el año 2024, con énfasis en los buenos resultados obtenidos en diversas unidades que funcionan como pioneros en Los Ríos, entregó ayer la fiscal regional Tatiana Esquivel.

La actividad se desarrolló en el Aeródromo Las Marías y contó con la asistencia del fiscal nacional Ángel Valencia, el delegado presidencial (s) Alejandro Reyes, la administradora regional Paz de la Maza, los diputados Marcos Ilibaca y Ana María Bravo, seremis, ministros de la Corte de Apelaciones, rectores de universidades, representantes de las Fuerzas Armadas, Carabineros y Bomberos, dirigentes comunitarios, líderes gremiales, equipos de la Fiscalía y numerosos invitados especiales, que repletaron el recinto.

Esquivel destacó el avance del Ministerio Público en Los Ríos y los esfuerzos de los 17 fiscales por responder a los requerimientos de la comunidad, alcanzando logros -en relación a 2023- como aumento de casos investigados; resguardo de personas afectadas por delitos; aumento de denuncias atendidas; alza de entrevistas videograbadas para evitar la doble victimización de niños, niñas y adolescentes vulnerados en sus derechos; incorporación de abogados que apoyan la labor ante la Corte; participación de profesio-



TATIANA ESQUIVEL ASUMIÓ COMO FISCAL REGIONAL EN OCTUBRE DE 2023. AYER DIO SU SEGUNDA CUENTA PÚBLICA.

sionales en seminarios nacionales e internacionales y especialización de profesionales en áreas como el crimen organizado ("a pesar de que somos pocos y en la región no hay unidades de OS-9 de Carabineros y ECOH para la investigación de homicidios que ocurren en las calles, por ejemplo", explicó).

Resaltó especialmente, la gestión de áreas con dedicación y perspectiva de género; como también en Derechos Humanos y la atención de casos de delitos contra el medioambiente "algo imprescindible en nuestra región, donde tenemos a la ciudad de Valdivia, que postula a ser Ciudad Humedal Ramsar".

Relevó también el uso de herramientas digitales para agilizar procesos y agradeció el trabajo interinstitucional realizado con entidades educacionales y sociales de Los Ríos.

La cuenta pública contó con traducción en lengua de señas y finalizó con una cortina de agua ofrecida por voluntarios de Bomberos y un esquinazo folclórico. Además, los asistentes pudieron recorrer una muestra con stands de Carabineros, Conaf, PDI y otras instituciones

**MÁS SEGURIDAD**

Respecto del informe de la fiscal regional, el delegado presi-

dencial (s) Alejandro Reyes valoró que "viene a dar cuenta de un trabajo serio, metódico y que se ha traducido cosas concretas como la disminución en los plazos de investigación y, junto con ello, en procedimientos más exitosos, lo que da certezas y confianza en las instituciones a través de investigaciones legitimadas en su proceso administrativo mediante la sentencia tribunales. Uno de los desafíos que tenemos como Gobierno fortalecer capacidades instaladas, y avanzamos a través de la articulación permanente entre todos los actores que tenemos que ver en materia de seguridad".



**Investigación por dirigente Julia Chuñil continúa**

Al finalizar la intervención de la fiscal regional, habló -fuera de programa- la machi Paola Aroca, solicitando que se entregue información sobre la búsqueda de la dirigente mapuche Julia Chuñil, desaparecida en Mafil hace dos meses y dos días. "Estamos muy contentos con el trabajo de la fiscal en la región en general, pero en este caso necesitamos más información, porque nada se sabe de la desaparición", expuso y recordó que este jueves hubo manifestaciones en todo el país, incluso frente a La Moneda por el caso. En respuesta, Tatiana Esquivel explicó que se trabaja en el caso y que hay etapas en las cuales no se puede realizar pronunciamientos, porque los procedimientos son reservados, "pero la investigación sigue", aseguró.

**Senador Floride "no dilanás" la reforma previsional**

Un llamado a todos los políticos formuló el senador por Los Ríos Iván Floride, tras insistir en que se discuta seriamente en el Congreso la reforma de generosidad previsional ante una derrota electoral. "Quiero volver a discutirlo con todos los ríos, a todos los sectores, a unos, para no irse y a otros a no irse y a otros a no irse y a otros a no irse nada. Si tenemos que permitir el aumento de los recursos de las futuras reformas, el aumento de los recursos de las futuras reformas es de 215.000 a 250.000 millones de pesos después de la reforma previsional", dijo.